

PV séance mensuelle septembre 2022

1. Accueil

Le Comité ouvre la séance à 19h35 et souhaite la bienvenue aux membres présents (13 personnes). Il excuse l'absence temporaire de Léa PERRIN, pour des raisons professionnelles. Caroline EBEL et Julie DESSEIGNE sont aussi excusées pour cette séance.

2. Feedback du questionnaire / Suite de l'association

Leslie présente les diverses réponses rendues au questionnaire envoyé dernièrement par mail (20 réponses enregistrées). Les membres partagent leur opinion sur la suite de l'association :

- Charles DVORAK explique qu'il n'a pas rempli le questionnaire, ayant ressenti un certain embarras au moment d'y répondre. La cause est juste et nous réunit, mais il faudrait reprendre les bases quant aux moyens d'action et comment impliquer chaque personne individuellement. La question de fond est : comment chaque personne peut-elle être utile pour l'association et pour cet engagement écologique ? Il propose aussi que les membres partagent, mettent en commun leurs « bonnes pratiques » écologiques.
- Yolaine FAIVRE propose que les membres créent du lien (café-contact) avant de se lancer dans des projets. Il est difficile de faire des projets avec des gens qu'on ne connaît pas.
- Pierre SAUVAIN trouve positif qu'il y ait eu 180 personnes motivées au début de l'aventure Transition Vallorbe. Comment faire pour inclure et impliquer à nouveau ces 180 personnes ?
- Mihaly MARTI expose qu'il a déjà vécu cela dans plusieurs associations : certaines personnes sont motivées et tirent le bateau ; les autres sont motivés si on leur dit quoi faire. Il faudrait donc que certaines personnes assument pleinement ce rôle de locomotives.
- Corinne RUTISHAUSER propose de sélectionner les projets pour lesquels les gens ont un intérêt (achats de seconde main, produits ménagers, Repair Café) et de proposer aux gens dans quel projet ils ont envie de s'impliquer pour 2023, leur envoyer un mail pour s'inscrire.
- Selon René GFELLER, le groupe Transition pourrait aussi faire part de ses observations en matière écologique auprès de la Municipalité ou par le Président du Conseil. **Exemple** : nouvelles constructions, qui ne comportent pas toutes beaucoup de panneaux solaires.

Leslie explique que le Comité a pensé faire une sorte de festival une fois par année, à la place de projets impliquant des membres en petits groupes tout au long de l'année. Léa pense que le Comité reprendra le modèle proposé par Corinne, avec quelques projets sélectionnés pour l'année 2023.

Globalement, le Comité voudrait aussi revoir les objectifs à la baisse, de sorte que les réalisations concrètes soient en accord avec les objectifs que l'association se fixe.

Pierre estime qu'il faudrait aussi un groupe « Politique » dans l'association, tout comme le groupe « Ecole », de sorte que le comité ne s'en occupe pas.

René GFELLER et Charles DVORAK sont chargés de rédiger un premier projet de courrier à la Municipalité concernant la pollution lumineuse. Il sera important d'avoir l'approbation du courrier par un maximum de personnes de l'association, pour peser auprès de la Municipalité. Après validation, il pourrait être publié sur le site internet avec la documentation utile.

3. Prochain événement : Bourse aux livres + Vide-dressing

Leslie et Léa vont organiser en novembre une Bourse aux livres + Vide-dressing, dans la grande salle du Casino. Isabelle VAUDROZ serait motivée à tenir un coin-café. Un flyer à photocopier sera remis quelques semaines avant à Pierre SAUVAIN pour qu'il puisse le diffuser à ses collègues à l'école.

4. Repair-café

Un comité reprend l'organisation d'un futur Repair-café, si possible d'ici fin 2022 ou début 2023. Monique ROCHAT, Fabrice ROCHAT, Adrien EBEL, Claude MAGNENAT, Samuel TROILO (FRC).

5. Projet avec le Journal de Vallorbe

Il est émis l'idée de transmettre des « trucs & astuces écolos » à travers le nouveau Journal de Vallorbe, idée qui est sortie du questionnaire transmis aux membres. Léa demande si une personne serait intéressée à rédiger régulièrement une chronique de ce type, avec le même titre. **Rythme** : mensuel.

6. Divers

Yolaine FAVRE serait partante pour organiser une activité (tawashi) sur le stand de Transition au prochain Marché de Noël, à condition d'être avertie suffisamment à l'avance. Geneviève LERESCHE nous avertit dès qu'elle a la confirmation de la date du Marché de Noël à Vallorbe.

Groupe Ecole durable :

- Vendredi 16 septembre, les 16 classes de 1-6P participeront au clean-up day.
- Le même jour, il y a la « Journée à pied à l'école », organisée par l'APE.

La prochaine séance mensuelle est fixée au jeudi 7 décembre, à 19h30 au Casino.

La séance est clôturée à 21h15.